

Tägliches Proben ist Pflicht

Musik Eine prominente Künstlerin besucht das Leonhard-Wagner-Gymnasium in Schwabmünchen. Sie will Jugendliche für Klassik begeistern

VON ANTONIA STOLL

Schwabmünchen Stille. Und das in einem Klassenzimmer. Keiner wagte, das Solo der Klarinetistin Sofija Molchanova zu unterbrechen. Die zierliche Musikerin verblüffte die elfte Klasse des Leonhard-Wagner-Gymnasiums in Schwabmünchen mit ihrem Musikstück.

Molchanova ist ehrenamtlich für die Initiative „Rhapsody in School“ tätig. Der Pianist Lars Vogt regte das Projekt im Jahre 2005 an. Ziel ist es, den Schülern klassische Musik näherzubringen und sie zum Spielen eines Instrumentes zu motivieren. Dazu besuchen freiwillige Künstler Schulen in ganz Deutschland.

Musiklehrer Jürgen Scholz organisierte die Veranstaltung erstmalig am Schwabmünchner Gymnasium.

„Wie sieht das Alltagsleben eines Musikers aus?“ „Gibt es Rituale vor dem Konzert?“ „Und wie oft wird geprobt?“ Das wollten die Jugendlichen unter anderem von ihrem prominenten Gast wissen. „Drei bis vier Stunden muss ich täglich üben“, berichtete die Künstlerin. Aber nervös

sei sie vor Konzerten nicht mehr. Molchanova ist eine gefragte Frau und die vielen Auftritte mittlerweile gewöhnt.

„Wollten sie schon immer Musikerin werden?“, fragte ein Schüler. Bereits in einer Musikerfamilie in der Ukraine aufgewachsen, konnte sie sich nichts anderes vorstellen. Molchanova hat schon im Alter von neun Jahren mit dem Klarinette spielen begonnen. Zum Studieren ging sie im Jahre 2003 mit gerade 16 Jahren an die Hochschule für Musik und Theater in München.

Auf die Frage, warum sie sich engagiert, erzählt die Künstlerin eine Anekdote: Nach einem Schulbesuch meinte ein Bub zu ihr, er gehe von nun an zu jedem klassischen Konzert. „Das war eine schöne Erfahrung“, meint Molchanova begeistert.

Aber nicht nur die Musikerin versetzte alle ins Staunen. Auch zwei der Schüler hatten ein Stück vorbereitet. Die Klarinetten Lukas Geirhos und Angelika Thalmayer spielten gemeinsam mit Molchanova ein Trio. „Ich fand die Veranstaltung toll“, meint der junge Elftklässler.



Stille herrscht im Klassenzimmer. Die Schüler Lukas Geirhos und Angelika Thalmayer spielen gemeinsam mit der Klarinetistin Anna Molchanova. Foto: Antonia Stoll